

## A LA MESA DEL CONGRESO

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, los miembros de la Cámara que suscriben formulan las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita.

La empresa Elbit Systems es una de las principales empresas tecnológicas fabricantes de materiales electrónicos de defensa en Israel y se encuentra entre las 25 primeras empresas mundiales de fabricación militar por volumen de ventas. Al parecer, Elbit System es la principal suministradora de equipamiento militar en operaciones en los territorios palestinos ocupados ilegalmente, y es también responsable de los sistemas de control desarrollados en el muro de separación construido por Israel en Cisjordania.

Según informaciones periodísticas, esta empresa israelí colabora con Escribano M&E (empresa española de referencia en fabricación de armas y tecnología militar) y Expal (también española y dedicada a la fabricación de municiones y explosivos) en la fabricación de unos lanzacohetes, en el marco de un macroproyecto adjudicado por el Ministerio de Defensa a finales del pasado año. Las mismas informaciones aseguran que Escribano M&E ha adquirido una parcela en el Parque Científico Tecnológico de Córdoba, también conocido como Rabanales 21, donde se fabricarán los mencionados lanzacohetes del proyecto español SILAM (Sistema Lanzador de Alta Movilidad). Uno de los socios mayoritarios de Rabanales 21 es la propia Universidad de Córdoba, entidad pública que en opinión de distintos colectivos antimilitaristas no debería prestarse a operaciones de esta naturaleza.

Esos mismos colectivos antimilitaristas, y también distintos investigadores de la industria de armamento, denuncian que los lanzacohetes que va a fabricar en Córdoba Escribano M&E integrarán tecnología militar israelí probada en combate en Gaza. Afirman, en este sentido, que el programa SILAM es un modelo basado íntegramente en un armamento letal desarrollado por la israelí Elbit Systems y usada en combate en los territorios ocupados palestinos y en el Líbano.

**¿Es cierto que el lanzacohetes que se va a fabricar en Córdoba con tecnología israelí ha sido probado en Gaza?**

**¿La adjudicación por el Ministerio de Defensa del proyecto en el que se inserta la fabricación del lanzacohetes SILAM al conglomerado empresarial hispano-israelí, se formalizó antes o después de que Israel desencadenara la guerra en Gaza en respuesta a los atentados de Hamás?**

¿Va a aplicar el Gobierno español algunas sanciones a esta empresa y respecto a sus relaciones comerciales con España atendiendo a la cláusula existente en los convenios comerciales de la Unión Europea con terceros países respecto al respeto a los derechos humanos?

¿Puede asegurar el Gobierno que está cumpliendo su compromiso de cancelación temporal de las transacciones militares con Israel desde el 7 de octubre pasado?

Palacio del Congreso  
Madrid, 9 de abril de 2024



Enrique Santiago Romero  
Diputado GP Plurinacional SUMAR



Félix Alonso Cantorné  
Diputado GP Plurinacional SUMAR